



PAN, PRI y PRD fueron de los principales promotores de los cambios

Va por México recula; no promoverán iniciativa que vulnere facultades del TEPJF

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

La coalición Va por México, conformada por las bancadas del PRI, PAN y PRD, en San Lázaro, reculó y decidió no apoyar la iniciativa constitucional que buscaba limitar las atribuciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pese a que desde un inicio fueron de los principales promotores de esta reforma.

Los primeros en “bajarse” del proyecto fue la bancada del PAN, quienes a través de un comunicado señalaron que “frente a las dudas e inquietudes de la sociedad civil y muestra militancia, la dirigencia nacional, encabezada por Marko Cortés y Cecilia Patrón, así como el coordinador del Grupo Parlama-

rio, Jorge Romero, hemos decidido no acompañar la reforma electoral y posponer su discusión en parlamento abierto hasta después de la elección 2024”.

Lo anterior se dio a conocer pese a que firmaron, junto al PRI y PRD, un documento de la Jucopo en el cual se decían dispuestos a seguir legislando en el tema.

Por su parte, el grupo Parlamentario del PRI comentó que no promovería una iniciativa de reforma que vulnere al TEPJF, al tiempo que justificaron su cambio de opinión al señalar que cualquier reforma de carácter electoral, debe ser avalada por todas las fracciones parlamentarias.

En tanto, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, sostuvo que pese a que no

puede dar por muerta la reforma constitucional relativa a las atribuciones del Tribunal Electoral, no se alcanzaron los acuerdos para que avance.

El líder parlamentario expuso que para el PRD el tema de la paridad de género era tema de “patria o muerte”.

Además, aseveró que el propósito inicial de la iniciativa era sólo delimitar al TEPJF porque hay un vacío en la parte técnica, pero no debilitarlo, ni tampoco se pretendía inmunidad para los partidos políticos, ni lastimar la paridad, ni a los grupos vulnerables.

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano, único partido que no ha apoyado la iniciativa, celebró que la reforma no siga avanzando al expresar que la ciudadanía derrotó a la partidocracia.